

ABSTRAK

ABSTRAK Skripsi dengan judul “Upaya Ustadz Dalam Meningkatkan *Emotional Spiritual Quotient* (ESQ) Santri Putri Melalui Kegiatan Keagamaan Di Pondok Modern Al-Islam Nganjuk” ini ditulis oleh Annisa’ul Fitriana Isnaini, Pendidikan Agama Islam (PAI), NIM: 2811133039 Tahun 2017 dibimbing oleh Dr. H. Abd. Aziz, M.Pd.I.

Kata kunci:Upaya Ustadz,*Emotional Spiritual Quotient* (ESQ),Kegiatan Keagamaan.

Penelitian dalam skripsi ini dilatar belakangi bahwa seorang pendidik memiliki peranan yang sangat penting dalam pendidikan begitu pula dalam pendidikan Islam. seorang pendidik diharapkan mampu menginternalisasikan nilai-nilai keagamaan pada diri peserta didik dan tidak hanya mengajarkannya saja. Dengan demikian, nilai-nilai keagamaan tidak sekedar teori namun nilai-nilai keagamaan tersebut akan tercermin pada perilaku siswa sehari-harinya. Pendidikan Islam sangatlah penting dalam upaya mendapatkan kebahagiaan di dunia maupun akhirat. Kemajuan ilmu pengetahuan dan teknologi modern memiliki dampak positif sekaligus negatif, maka kita sebagai masyarakat berpendidikan harus bisa memanfaatkan ilmu pengetahuan dan teknologi tersebut dengan sebaik-baiknya agar tidak terjadi ketimpangan dalam kehidupan. Moral dan akhlak masyarakat Indonesia memang bermasalah, dan untuk mengatasi masalah moral dan akhlak tersebut bukan hanya dengan uang, ilmu pengetahuan atau teknologi, tetapi harus dibarengi dengan penanganan di bidang mental spiritual dan akhlak yang mulia. Oleh karena itu penerapan kegiatan keagamaan dinilai sangat penting dan berperan dalam meningkatkan *Emotional Spiritual Quotient* santri.

Fokus penelitian ini adalah: 1) Bagaimana Peningkatkan *Emotional Spiritual Quotient* (ESQ) Santri Putri melalui kegiatan Muhadlarah di Pondok Modern Al-Islam Nganjuk. 2) Bagaimana Peningkatkan *Emotional Spiritual Quotient* (ESQ) Santri Putri melalui kegiatan Qiro’atul Qur’an di Pondok Modern Al-Islam Nganjuk. 3) Bagaimana Peningkatkan *Emotional Spiritual Quotient* (ESQ) Santri Putri melalui kegiatan Barzanji di Pondok Modern Al-Islam Nganjuk.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Lokasi penelitian terletak di Pondok Modern Al-Islam Nganjuk. Data yang peneliti dapatkan dari *ustadz/Ustadzah* pembimbing kegiatan keagamaan dan santri putri. Metode yang digunakan adalah observasi, wawancara dan dokumentasi.

Dari penelitian ini dapat dilihat hasil-hasil penelitian yaitu: 1) Upaya Ustadz dalam meningkatkan *Emotional Spiritual Quotient* (ESQ) Santri Putri melalui kegiatan Muhadlarah di Pondok Modern Al-Islam Nganjuk adalah: Ustadz memberikan penuturan dan penerangan kepada santri putri, serta melatih santri untuk menerapkan apa saja yang terkandung dalam Al-qur’an dan Hadits. Dalam meningkatkan kecerdasan manusia untuk berhubungan dengan Tuhan, Ustadz mengajarkan kepada santrinya untuk selalu mengingat kepada Allah kapanpun dan dimanapun mereka berada, Dalam meningkatkan kecerdasan manusia untuk berhubungan pada diri sendiri dengan cara santri putri diingatkan

untuk bisa mengontrol dirinya sendiri tanpa bantuan dari orang lain, Dalam meningkatkan kecerdasan manusia untuk berhubungan dengan sesama santri, dengan cara: berperilaku hormat kepada orang tua dengan cara berbahasa sopan dan santun, serta tidak berbohong terhadap mereka. Juga berperilaku hormat kepada *ustadz* dan *ustadzah*, orang yang lebih tua dan kepada teman-teman sebaya. 2) Upaya Ustadz dalam meningkatkan *Emotional Spiritual Quotient* (ESQ) Santri Putri melalui kegiatan Qiro'atul Qur'an di Pondok Modern Al-Islam Nganjuk adalah: Ustadz menambah pengetahuan membaca al-Qur'an dan membiasakan santri putri dalam beribadah. Hal-hal yang paling penting dalam bidang kegiatan qiro'at yang pertama adalah niat, yang kedua mau belajar, dan yang ketiga bersungguh-sungguh. Dengan membaca al-Qur'an santri dapat menambah pengetahuan membaca al-Qur'an dengan baik, menjaga kesehatan rohani mereka karena Al-Qur'an membuat manusia semakin dekat dengan Sang Maha Pencipta Dunia dengan segala isinya, dan para santri dapat membiasakan diri untuk beribadah. 3) Upaya Ustadz dalam meningkatkan *Emotional Spiritual Quotient* (ESQ) Santri Putri melalui kegiatan Barzanji di Pondok Modern Al-Islam Nganjuk adalah Ustadz mengajak santri putri bershalawat nabi dan membiasakan untuk berdzikir dan bersyukur. Dengan membaca shalawat nabi dalam kegiatan barzanji tersebut santri dapat merealisasikan ketaatan kepada perintah Allah swt dengan mengingat Nabi Agung Muhammad SAW, menjaga kesehatan rohani mereka karena membaca shalawat nabi membuat manusia semakin dekat dengan Sang Maha Pencipta Dunia dengan segala isinya, dan para santri dapat membiasakan diri untuk beribadah dalam berdzikir dan bersyukur sehingga terciptanya perilaku-perilaku yang baik/sesuai.

ABSTRACT

ABSTRACT Thesis entitled "Ustadzs Effort in Increasing Emotional Spiritual Quotient (ESQ) of Santriwati through Religious Activity at Pondok Modern Al-Islam Nganjuk" written by Annisa'ul Fitriana Isnaini, Islamic Education (PAI), NIM: 2811133039 Year 2017 guided By Dr. H. Abd. Aziz, M.Pd.I.

Keywords: Ustadzs Efforts, Emotional Spiritual Quotient (ESQ), Religious Activities.

Research in this thesis background that an educator has a very important role in education as well as in Islamic education. An educator is expected to be able to internalize the religious values of the learners and not just teach them. Thus, religious values are not just theory but religious values will be reflected in the student's daily behavior. Islamic education is very important in the quest for happiness in the world and the hereafter. The advancement of modern science and technology has both positive and negative impacts, so we as educated society should be able to utilize science and technology with the best in order to avoid inequality in life. Moral and morals of Indonesian society is problematic, and to overcome morals and morals are not only with money, science or technology, but must be accompanied by handling in the field of mental spiritual and noble morals. Therefore the implementation of religious activities is considered very important and play a role in increasing the Emotional Spiritual Quotient santri.

The focus of this research are: 1) How to Improve the Emotional Spiritual Quotient (ESQ) of Santriwati through Muhadlarah activity in Pondok Modern Al-Islam Nganjuk. 2) How to Increase Emotional Spiritual Quotient (ESQ) Santriwati through Qiro'atul Qur'an activities at Pondok Modern Al-Islam Nganjuk. 3) How to Improve the Emotional Spiritual Quotient (ESQ) of Santriwati through Barzanji activity in Pondok Modern Al-Islam Nganjuk.

The approach used in this study is a qualitative approach. The research location is located in Pondok Modern Al-Islam Nganjuk. The data that researchers get from ustadz / Ustadzah mentors of religious activities and santri daughter. The method used is observation, interview and documentation.

From this research can be seen the results of research are: 1) Ustadzs efforts in improving Emotional Spiritual Quotient (ESQ) Santriwati through Muhadlarah activities in Pondok Modern Al-Islam Nganjuk are: Ustadz provide narrative and information to santriwati, and train santri to Apply whatever is contained in Al-qur'an and Hadith. In improving human intelligence to connect with God, Ustadz teaches his santri to always remember to Allah whenever and wherever they are, In improving human intelligence to relate to themselves by way of santriwati reminded to be able to control herself without help from others, In Increase human intelligence to connect with fellow santris, by: behaving respectfully to the elderly in a polite and courteous manner, and not lying to them. Also behave respectfully to ustadz and ustadzah, older people and to peers. 2) Ustadzs efforts in improving Emotional Spiritual Quotient (ESQ) Santriwati through Qiro'atul Qur'an activities at Pondok Modern Al-Islam Nganjuk are: Ustadz adds to the knowledge of reading al-Qur'an and familiarizes women santri in worship. The most important things in

the field of qiro'at's first activity are intentions, the second is willing to learn, and the third is earnest. By reading the Qur'an santri can increase knowledge of reading al-Qur'an well, maintaining their spiritual health because the Qur'an makes people closer to the Creator of the World with all its contents, and the students can familiarize themselves for Worship. 3) Ustadzs efforts in improving Emotional Spiritual Quotient (ESQ) of Santriwati through Barzanji activity in Pondok Modern Al-Islam Nganjuk is Ustadz invites santri princesses to pray for the prophet and accustom to dhikr and gratitude. By reading the shalawat of the Prophet in the activity of the barzanji the santri can realize the obedience to the command of Allah swt by recalling the great Prophet Muhammad SAW, maintaining their spiritual health because reading the Prophet's prayer makes man closer to the Creator of the World with all its contents, and the santri can familiarize themselves To worship in dhikr and be grateful so that the creation of good behaviors / accordingly.

الملخص

أطروحة تحت عنوان "جهود المدرس في تحسين العاطفية القسمة الروحية التلاميذ المرأة من خلال الأنشطة الدينية في المعهد الحديث الإسلام عانجوك" التي كتبتها النساء الفطريانا اسنيني، والتربية الدينية الإسلامية، رقم الدفتر القيد: 2811133039 السنة 2017 المشرف الدكتور عبد العزيز، الماجستير، الحاج.

الكلمات الرئيسية: جهود المدرس، العاطفية القسمة الروحية، والأنشطة الدينية.

خلفية على هذا البحث هو أن مريبا له دور مهم جدا في التعليم وكذلك في التربية الإسلامية. ومن المتوقع أن تكون قادرة على استيعاب القيم الدينية على المتعلمين الذاتي مريبا وليس مجرد علم له. وهكذا، والقيم الدينية ليست مجرد نظرية ولكن سوف تنعكس القيم الدينية في سلوك الطلاب يوميا. التربية الإسلامية مهم جدا في الجهود الرامية إلى إيجاد السعادة في الدنيا والآخرة. التقدم في العلوم والتكنولوجيا الحديثة آثارا إيجابية وأخرى سلبية، فإننا كمجتمع يجب أن يتعلم العلم تسخير والتكنولوجيا، وكذلك ممكن من أجل تجنب الاختلالات في الحياة. الآداب الأخلاقية والاجتماعية واندونيسيا هي الإشكالية، ومعالجة القضايا الأخلاقية والطابع ليس فقط بالمال أو العلمية أو تكنولوجيا، ولكن يجب أن يقترن التعامل في مجال روح العقلي والروحي والنبيل. لذلك يعتبر تطبيق النشاط الديني مهم جدا وفعال في تحسين الطلاب القسمة الروحية العاطفية.

ويركز هذا البحث هي: (1) كيف زيادة العاطفية القسمة الروحية التلاميذ المرأة من خلال أنشطة المحاضرة في المعهد الحديث الإسلام عانجوك؟ (2) كيف زيادة العاطفية القسمة الروحية التلاميذ المرأة من خلال الأنشطة قراءة القرآن في المعهد الحديث الإسلام عانجوك؟ (3) كيف زيادة العاطفية القسمة الروحية التلاميذ المرأة من خلال أنشطة البرزنجي في المعهد الحديث الإسلام عانجوك؟ النهج المتبع في هذه الدراسة هو نهج نوعي. يقع موقع البحث في المعهد الحديث الإسلام عانجوك. البيانات التي تحصل الباحثين من الأستاذ/استاذة الإشراف على الأنشطة الدينية وطالبة. الطريقة المستخدمة هي الملاحظة والمقابلة والوثائق.

من هذا البحث يمكن أن ينظر إلى نتائج البحوث هي: (1) جهود المدرس في تحسين العاطفية القسمة الروحية التلاميذ المرأة من خلال المحاضرة في المعهد الحديث الإسلام عانجوك هي: توفير الأساتيد السرد والإضاءة للطلبات، وتدريب الطلاب على تنفيذ ما ورد في القرآن والحديث. في

تحسين الذكاء البشري على التواصل مع الله، الأساتيد يعلم الطلاب أن نتذكر دائما الله كلما وأينما كانوا، في زيادة الذكاء البشري لربط نفسي مع الطريقة يتم تذكير الطالبات لتكون قادرة على السيطرة على أنفسهم دون مساعدة من الآخرين، في زيادة الذكاء البشري للتواصل مع زملائه الطلاب، بالمناسبة: احترام الوالدين تتصرف بلغة محترمة ومهذبة الطريقة، ولا تكذب لهم. كما تتصرف باحترام لرجل الدين ورجل الدين، وكبار السن، وأقربائهم. (2) جهود المدرس في تحسين العاطفية القسم الروحية التلاميذ المرأة من خلال الأنشطة قراءة القرآن في المعهد الحديث الإسلام عانجوك هي: الأساتيد زيادة المعرفة من قراءة القرآن وتعريف الطالبات في العبادة. الأشياء التي هي الأكثر أهمية في مجال نشاط قراءة الأول هو النية، وكلاهما تريد أن تتعلم، وثالثة على محمل الجد. من خلال قراءة القرآن الطلاب لزيادة المعرفة من قراءة القرآن بشكل جيد، والحفاظ على صحتهم الروحية لأن القرآن جعل الناس أقرب إلى العالم الخالق مع كل محتوياته، ويمكن للطلاب بالتعرف إلى العبادة. (3) جهود المدرس في تحسين العاطفية القسم الروحية التلاميذ المرأة من خلال البرزنجي في المعهد الحديث الإسلام عانجوك هو الأساتيد تشجيع الطالبات على قراءة يصلون على النبي والتعود على الذكر والامتنان. من خلال قراءة يصلون على النبي في أنشطة سلسلة من الطلاب لتحقيق الطاعة لأوامر الله من خلال النظر في رأى النبي محمد العظيم، والحفاظ على صحة الروحية للقراءة يصلون على النبي تجعل الناس أقرب إلى العالم الخالق مع كل محتوياته، ويمكن للطلاب يطلعوا للسجود في الذكر والامتنان أن إنشاء السلوك الجيد/مناسب.